



Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in WDR 2 | 07.10.2025 05:55 Uhr | Urs von Wulfen

Isses Sünde die Oma ins Heim zu geben?

Isses Sünde, seine Großeltern ins Heim zu geben? Bei meiner Oma hat mich die Frage echt gequält. Oma war die wichtigste Frau in meinem Leben. Als mein Vater starb und meine Mutter alkoholkrank wurde, war sie mein Fels in der Brandung. Von ihr bekam ich Liebe, Nachhilfe in Englisch und neue Klamotten. Meine Oma hat verhindert, dass ich vor die Hunde gegangen bin. Und deshalb hatte ich mir als Teenager hoch und heilig geschworen: "Du wirst niemals zulassen, dass Oma in ein Altenheim kommt."

Aber das Leben ist selten so einfach wie ein Kinderversprechen. Als meine Oma dann wirklich pflegebedürftig wurde, stand ich kurz vor dem Start in mein Studium. Ich hatte kaum Geld und ehrlich gesagt überhaupt keine Ahnung, wie das geht mit einem pflegebedürftigen Menschen. So ist meine Oma dann doch in ein Heim gekommen. Das ist jetzt viele Jahre her, meine Oma ist längst im Himmel, aber ich habe immer noch ein höllisch schlechtes Gewissen, dass ich mein Versprechen damals nicht gehalten habe.

In unserem Podcast habe ich mit meinen Freunden Alex und Christoph darüber gesprochen und Alex' Oma wurde von seiner Mutter gepflegt: "Das Leben im Heim, in einem Seniorenstift, meine Oma war Jahrgang 1917, das wäre für sie eine absolute Niederlage gewesen!" (12:49–13:02) Meiner Oma ist das auch so gegangen. Sie war immer eine starke Frau. Ihr war es

immens wichtig, alles allein machen zu können und ein aktives Leben zu führen. Da hat sie sich auch immer auf ihren Lieblingspapst berufen – Johannes Paul II. Der hat einmal gesagt, dass es die Aufgabe der gesamten Gesellschaft ist, dass alte Menschen ein lebendiger Teil der Gesellschaft sein können. Die Frage ist nur, wo können pflegebedürftige Senioren am besten ein solches Leben führen? Es gibt definitiv Pflegeeinrichtungen, die da viel mehr zu bieten haben: Da kommt auch mal Besuch von Kindergärten, da gibt es Ausflüge, sogar Modeschauen werden veranstaltet.

Christoph hat im Podcast gefragt: "Hast Du das Gefühl, dass Kinder gegenüber ihren Eltern eine irgendwie geartete Verpflichtung haben." (16:20- 16:26)

Ich sehe das so: Vor allem haben Eltern eine Verpflichtung gegenüber ihren Kindern. Die Kinder wurden schließlich nie gefragt, ob sie den gerne auf diese Welt und in diese Familie hineingeboren werden wollten. Aber die Bibel sagt: "Du sollst Vater und Mutter ehren." Aber sie sagt nicht, wie genau. Vielleicht ist das Ehren manchmal auch, einen geliebten Menschen in gute Hände zu geben und dort Kontakt mit ihm oder ihr zu halten.

Was meinen Sie? Ist es okay, die Großeltern ins Heim zu geben – oder sollte man das unbedingt vermeiden? Schreiben Sie mir! Sie finden mich auf www.kirche-im-wdr.de

Hinweis: Den Podcast "Isses Sünde" finden Sie hier:

<https://bistum-osnabrueck.de/podcast-isses-suende/>

Die aktuelle Folge finden Sie u.a. bei Spotify:

<https://open.spotify.com/episode/5vgzwOyd5hHT5XbH6QhFM>

Und auch bei youtube: <https://www.youtube.com/watch?v=T-YgmvZTNCE>

Kontakt: urs@dasbodenpersonal.de